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<8～9月開催された部会の状況>
部会・ワーキング

グループなど 次回開催予定

開催予定日 11月9日(土)
13:30～15:30
場所 長野市役所第1庁舎4階
141会議室
出前講座「障害福祉サービス
について」

開催日：9月9日（月）夜/9月17日（火）昼
〇ふくしネットフェスタについて
・当事者部会の発表の内容（当事者部会のチラシを配布する）
・開会宣言の依頼を受けている
・チラシ当事者団体から配布
〇次回の内容についての確認「障害福祉サービスについて」
〇ほっこり土産コーナー
〇10月の部会はふくしネットフェスタへの参加

当事者部会

やさしいお店
プロジェクト

開催予定日 11月5日(火)
13;30～15:30
場所 市役所第2庁舎10階
201
テーマ「委託の相談員さんに
はどんな時に相談するの？」
「プランナーさん同士で日頃
のプランを相談しよう！」

ケアマネ
連絡会

開催予定日 10月2日・9
日・16日・23日(水)
10:00～12:00
場所 ハーモニー桃の郷

開催日:9月4日・11日・18日・25日（水）　ハーモニー桃の郷にて
＊1週目：療育コーディネーター、発達障がいサポートマネージャー、就業・生
活支援センターに参加いただき、地域課題について検討。今後も継続。
＊地域課題の抽出・検討　＊困難事例検討　＊スキルアップ研修について・研
修振り返り　＊事務局会議・運営委員会にむけて確認事項
＊相談支援体制について　＊相談支援従事者初任者研修の振り返り
＊南部障害者相談支援センターの報告　＊長野県自立支援協議会フォーラムの
確認

ケアプラン
ナー・

指定相談支援
事業所
連絡会

開催日:9月5日（木） 長野市役所第1庁舎4階141にて　テーマ「地域で行動
障害の方を支える～実践を通して考える～」
・事業所紹介「就労継続支援B型　PLUS１」
・市より：放課後等デイサービス18歳到達時の申請及び負担額の認定等につい
て
・地域生活支援センターCoCo　内堀所長による講義「地域で行動障害の方を支
える～実践を通して考える～」
・全体協議会について　　・スキルアップ研修について
・福祉ネットフェスタについて

開催日:8月28日（水）長野市ふれあい福祉センター4階4-2会議室にて
テーマ「やさしいお店登録店ステッカー、リーフレット、マニュアルについ
て　他」
やさしいお店登録店ステッカー、リーフレット、マニュアルについて最終の確
認を行いました。サイズのアイディアや、視覚障害の人からは色調のコントラ
ストについても意見が出されました。また、マニュアルに添付されている申請
書の内容について、バリアフリー情報の扱い等についても検討がされました。
今後市の決済を受けて、実際に印刷作成と進んでいきます。
　ごんばる実行委員会より10月のごんバルについて案内がありました。
10/23権堂、10/30駅前とのことです。

開催予定日 10月16日(木)
場所 長野市役所会議室
テーマ「登録制度の広報につ
いて、タウンミーティングに
ついて　他」

開催日:9月19日（木）ハーモニー桃の郷3Ｆにて　テーマ「はたらく」
a 長野市内企業の障害者雇用率のアップ
・第4回企業懇談会実施の検討　　　・内容の確認・当日の役割分担の確認
・来年度　第5回目実施に向けての素案の検討
b.支援員のスキルアップ
・若手支援員の離職ゼロを目指す　・他事業所の見学・・・10月15日決定
・福祉ネットフェスタへの参加への周知方法
c.就労アセスメントの質の向上
・学習会の内容の検討　年末に向けて4回を企画
・テーマ「就労系事業所の役割（仮称）」
・支援員のそもそもの役割を考える・薬の話・障がい者の「性」を考える・就
労支援の実際

開催報告

しごと部会

開催予定日 10月18日(金)
13:00～17:00
場所 長野市役所第2庁舎10
階講堂
テーマ「企業懇談会」

今年度第6号のふくしネット情報です。だんだん涼しくなってきました。学習の機会やイベントが目白押しですね。気になる企画に
是非足をお運びください。全体協議会では、学習を兼ねた映画上映・講演会に加え、ふくしネットで検討している課題を共有できる
機会にできればと考えています。関心を持ってご参加いただき、考える機会にしていただければ幸いです。
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部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定

☆当事者部会「ほっこり話　2019」☆

☆ケアマネ連絡会　令和元年度第1回長野市相談支援専門員等等スキルアップ研修☆
9月18日大豆島公民館にて、臨床心理士の角田恵子さんを講師にお迎えして、「愛着障がい　～親との関係で悩んでい
る方への支援～」を開催しました。85名の方に参加いただき、愛着の理解や愛着障がいの理解、その支援について学
ぶことができました。
第2回は、11月21日に柳原交流センター（柳原公民館）で、「パーソナリティ障害の理解」に関する研修の予定で
す。（詳細は後日お知らせします。）

ふくしネット
フェスタ

ワーキンググ
ループ

(実行委員会)

開催日:9月9日（月）長野市役所第2庁舎10階にて　テーマ「ふくしネット
フェスタ」
ふくしネットフェスタ開催にあたり最終打ち合わせ。当日配置、不足分の洗い
出し。

開催予定日 10月28日(月)
14:30～
場所 長野市役所第1庁舎4階
141
テーマ「ふくしネットフェス
タ反省会」

当事者部会では毎回、障害当事者が体験したほっこりしたお話を共有しています。今年度はそんな話を皆様にも
随時お届けしたいとのことで、当事者部会より情報提供です。

【９月９日（月）夜の部】
○ケース１　Ｈさん（電動車いす）
立ち飲み屋で飲んでいたときのこと。両腕にタトゥーの若者が声をかけてきてびっくりしたが、「俺　精神。たくさん薬飲んでるん
だ。ここ2件目」と切り出し、お互い自己紹介をし、愛称で呼び合う友達になった。
○ケース２　Ｈさん（電動車いす）
パスタのお店の特別メニューに「カニのパスタ」というものがあり、写真を見ると甲羅ごと乗っていた。食べるのは大変だろうと想
像したが思い切って注文した。すると、こちらは店員に何もお願いしていないが、甲羅を外して中身だけを乗せて出してくれた。
○ケース３　Ｈさん（電動車いす）
炎天下の暑い日のこと、日の当たる場所で中央通りの工事現場を眺めていたら、通りすがりのご婦人が、自分のかぶっていた帽子を
「暑いから、せめて帽子だけでもかぶって」と頭にかぶせてくれた。
○ケース４　Ｔさん（電動車いす）
当事者の会合があったときのこと。車いす利用者3名と健常者2名で街を移動中に1人の電動車いすのバッテリーが切れてしまっ
た。何とか長野駅までたどり着いたが、充電できそうな場所が無く途方に暮れていたところ、テナントの店員が「こちらのコンセン
ト使ってください」と店内に導いてくれた。また、一緒に行動していた宇都宮在住の方が、バッテリーが切れてしまった車いすの方
の東京の自宅まで同行していったらしい。
○ケース５　Ｔさん（電動車いす）※ほっこりとは逆の話
ケース4の会合の時、車いすを利用している娘と高齢の母親が「ぐるりん号」を利用して善光寺に行くというので、「ぐるりん号」
の順番を譲って先に乗車してもらった。しかし善光寺への停車場は「大門」で、そこから善光寺まで長い上り坂が続くので、高齢の
母親が車いすを押して果たして本堂にたどり着けるか心配になった。
※ケース５に関わってのほっこり情報
・より善光寺本堂に近いところでおりられるバスの路線がある。　・最近仁王門をくぐって通れるようにスロープがついた。
・善光寺史料館　入口が階段で車いすでは入館が困難と思っていたが、職員に声を掛けると搬入口から入館できると知り、宝物見学
を堪能できた。

【９月17日（火）昼の部】
○ケース１　Ｋさん（片まひ）
長野駅ビルで買い物をして、いつものようにベンチに座ってザックに品物を入れようとしていた時のこと。同じベンチでアイスク
リームを食べていた母娘が、私の様子を見て大変だと思ったのか「お手伝いしますよ。」と娘さんと一緒にあっという間に品
物をザックに詰めて背負わせてくれた。
○ケース２　Ｕさん（電動車いす）　※　ほっこりとは逆の話
病院の食堂で昼食を食べようと健常の友人と入店した。食べ物が届き、店員に「スプーンがほしいのでお願いします」とお願いした
ら、自分と目が合っていたのに友人に「スプーンですか」と確認されてしまった。病院なのにこんな対応なのかとがっかりした。
○ケース３　Ｈさん（聴覚障害）※　ほっこりとは逆の話
足が不自由な友人がいるのだが、求職中の状態がずっと続いている。
※　ほっこり情報
長野駅～十日町駅間を走っている「おいこっと」という特別列車に乗ってみたところ、乗降時にはスロープを渡してもらうことが必
要だが、座席が大変ゆったりと配置してあり、通路も車いすでの移動可能な十分な幅。トイレもかろうじてだが車いすで入れる。お
すすめ。

地域でいこう
委員会

開催日:９月19日（木）長野市保健所にて　テーマ「長野市保健所連絡会振り
返りと11月の委員会に向けて」
8月26日に開催された長野市精神障害者の退院支援・地域生活支援連絡会の振
り返りとして、アンケートの共有と来年度に向けた課題・感想をまとめた。
今年度の重要課題である精神科病院関係者との話し合いの場開催に向け、テー
マやキーワードについて検討した。その結果、地域移行・地域定着支援を利用
した事例共有と、病院関係者の思いや質問を聞くというキーワードで開催する
こととなった。また、出席依頼は各病院の退院後生活環境相談員宛てに行うこ
とが決まった。

開催予定日 10月17日(木)
10:00～12:00
場所　長野市保健所
テーマ「精神科病院関係者と
の話し合いの場開催に向け
て」

開催報告


